



El cumplimiento de los objetivos principales del Programa Estatal del Sector Agroindustrial en 2019

El ministro de Agricultura, Dmitry Patrushev, presentó el informe nacional sobre la implementación del Programa estatal de desarrollo de la agricultura en 2019, en una reunión del Gobierno de la Federación de Rusia, que se celebró el pasado 25 de junio.



AGRARIO | ESTADÍSTICA E INDICADORES



EUROPA | RUSIA

MOSCÚ 30.06.2020

El ministro de Agricultura anunció el logro de los objetivos del programa estatal del año pasado. En total, el documento define 5 objetivos principales: el índice de producción agropecuaria, la tasa de crecimiento de las exportaciones, el aumento del nivel de los recursos disponibles en los hogares, el valor agregado producido y el índice de cantidad de las inversiones en capital fijo. Además de los objetivos, se implementaron otros 147 indicadores.

Según Dmitry Patrushev, el índice de producción agropecuaria en todo tipo de explotaciones, respecto al año base 2017, alcanzó el 103,8%, superando el indicador planificado en un punto porcentual. En particular, el índice de producción de cultivos en 2019, en relación con 2017, fue del 104,5%, 2,2 puntos porcentuales por encima del valor planificado. El índice de producción ganadera fue del 102,7% respecto a 2017. En 2020, se espera un aumento en la producción ganadera, incluso con cargo a la leche y la carne, de lo que testimonian los datos de los primeros cinco meses del año en curso.

El crecimiento de la producción de cultivos y productos ganaderos ofrece la oportunidad de desarrollar el procesamiento. En el pasado año, en comparación con 2017, el índice de producción de alimentos fue del 110%, 4,1 puntos porcentuales por encima del plan. El índice de producción de bebidas, en 2019, fue del 105,8% respecto al año base.

El ministro de Agricultura señaló que los indicadores de producción alcanzados testimonian sobre el logro, en 2019, de una gran mayoría de los indicadores estipulados en las Directrices de la Seguridad Alimentaria, y subrayó la importancia de que, en general, el sector agroindustrial ruso había cambiado su paradigma de un modelo de sustitución de importaciones a uno orientado a la exportación.

Se cumplimentó el objetivo sobre la tasa de crecimiento de las exportaciones de productos del sector agroindustrial. Al final de 2019, la misma

alcanzó el 118,4%, que está por encima del valor planificado en 7,3 puntos porcentuales.

También se alcanzó el objetivo de aumento de los recursos disponibles en los hogares rurales. Este indicador, que incluye todos los recursos monetarios e ingresos naturales, así como los créditos y ahorros propios, utilizados por el hogar para sus propias necesidades, alcanzó en una media más de 20.000 rublos (254 euros) per cápita en un hogar al mes, lo que supone un 6,5% más que el valor planificado.

No obstante, dado el carácter específico del sector, los resultados finales de 2019 se concretan a finales de 2021. De tal manera, las estadísticas sobre el objetivo del programa estatal "Valor agregado de la producción agraria" estarán disponibles para el 30 de diciembre de 2021, y sobre el objetivo "Índice de la cantidad de inversiones en el capital fijo de la agricultura" para el 15 de febrero de 2021. El Ministerio estima que estos objetivos también estén cumplidos, una vez que el Servicio Federal de Estadísticas obtenga la información definitiva.

Como señaló el ministro, los resultados positivos se pudieron lograr principalmente debido a un gran mérito de los agricultores, y asimismo a las medidas sistémicas del apoyo estatal al sector. En 2019, fueron concedidos 318.000 millones de rublos (4.042 millones de euros) para la implementación del programa estatal, de los cuales se aprovechó el 97,9%.

Al final del informe, el ministro indicó los puntos de referencia clave a un plazo medio, que permitirán al sector agroindustrial alcanzar un nuevo nivel cualitativo. Entre ellos están la digitalización del sector, el aumento del nivel tecnológico a través de mejoras genéticas, la incorporación de tierras en la producción agrícola, así como el aumento de su fertilidad y el uso sostenible.

<http://mcx.ru/press-service/news/dmitriy-patrushev-zavavil-o-vypolnenii-osnovnykh-tseley-gosprogrammy-apk-v-2019-godu/>

